



TOULOUSE, 3, RUE LAPEYROUSE

Répondis par J. Jory M^g
21 Septembre 1921

Monsieur Président

Si je ne vous ai pas plus tôt répondu
et remercié, c'est que je voulais pou-
voir vous écrire que j'avais fait le
nécessaire au sujet des spécimens
des anciens tramways à conserver.

Étant absent de Toulouse et ne
pouvant pas y aller, car j'ai à
faire ici, j'ai fait le nécessaire
par correspondance avec M. Espléchin
Secrétaire Général et Chabande notre
grand Diplômé en chef.

Mesple a mission de remettre
une lettre de moi au Maire, lettre
lui signalant la chose, l'intérêt de
la conservation et lui demandant
d'étudier avec vous les moyens.

Mesple m'a répondu hier et je
vois bien que tout lui, Chalange
et Bisson - votre excellent et
très dévoué et très érudit conservateur
du Musée - renâclent... avec de
médiocres arguments dont les
plus sérieux sont : prix, encombre-
ment, logement, entretien.

Je leur réponds toujours par
ce même courrier.

Quillard et ya 3 ou 4 jours m'a
écrit directement qu'il y a des nouvelles.
J'écris à Mesple d'aller le voir.
Bref nous nous en occupons et
j'espère qu'il y aura quelque chose
de commencé utilement quand je
retrouverai, - premiers jours d'octobre.

J'ai écrit à Quillard pour le mettre
au courant et le remercier obligeam-
ment de nous avoir signalé cela.
Je crois en effet que les 2 ou 3 plus
anciens spécimens, le plus ancien
en tout cas - sont à conserver. Comment?
c'est à étudier. Mais le principe me
semble certain. - C'étaient un peu des
voitures de ce genre que j'admirai à
la Centennale, la rétrospective des Trans-
ports à l'Exposition de 1900.

Bravo pour l'offre aimable et précieuse
de M. de la Tourbelle. C'est paroi, en effet,
un musicien distingué. Mais en musique
des vers de Gabriel Desros (petit fils de Florentin)

(11) ci-incluse au retour.

Il était très en relations d'intime et d'amitié
avec le regretté Alphons Toulinier de l'Art
Méridional. La unique, sur l'excellent latin de
notre cher Abbi Anriol, ce sera exquis. J'aurais
d'avis que la présente lettre de M de la Tourelle
fut conservée aux archives des J.F. et que,
une fois l'œuvre univiale parue et épuisée,
l'Académie offrît en remerciement un jeton
d'argent à M de la Tourelle. Qu'en pensez vous?

Et maintenant, gardant presque le meilleur
pour la fin, laissez moi vous remercier de votre
très aimable envoi de l'Art d'Amour. Vous me
gâtes toujours! L'aimable preuve et l'aimable
présent! J'avais évidemment l'Art d'Amour; ~~mais~~
je n'avais jusqu'ici tourné quelques pages en
hâte, entre deux travaux. Mais main-
tenant, en vacances, j'ai le temps! Je matin,
j'emporte ~~le~~ petit livre dans mon toit et je le
savourer lentement. Les jouissant de la
grâce de cette charmante petite édition et
en pensant, avec autant de reconnaissance
que d'affection, à toutes vos bontés par moi.
Et je trouve des choses exquis!

C'est à vingtans qu'on a tous les plaisirs...
La beauté perd ce qu'on ajoute aux grâces...
L'aveugle trop jeune n'a que zéphyr volage...
L'ambitieux en fait pour l'avenir?...
Et tant d'autres!



Il pense qu'on méprise Gentil Bernard et ses émules et que nos solennels fabricants de « littérature pauvre » et de morceaux choisis ne prononcent pas même leur nom. On s'en ravisé de cette sottise et de cet ostracisme sans le domaine de l'Art ; on apprécie comme il sied Wattiau, Fraguard, Pater, Clodion Caffieri... Mais dans le domaine littéraire vous sommes aussi stupides qu'on l'était avant que gouvernât remuante Wallon et les autres. Ah ! si j'avais assez de loisirs pour recueillir tout ce qu'il y a d'esquis et d'incomparable dans tous ces petits maîtres oubliés du 18^e siècle ! Ils ont de l'âme et de la Société française, à son moment le meilleur, le plus parfait et le plus délicieux !

Mais voilà que je m'oublie... Heureusement que c'est avec vous... et quand il s'agit des voyages dans le rêve nous nous comprenons... et nous partons ensemble.

Mais tout cela doit se résumer en un fervent et reconnaissant merci.

-- Vous avez vu la mort du pauvre M. Hallberg ? Excellent homme qui n'avait

que des amis. Il a eu sa nécrologie dans
l'Express et deux dans le Télégramme : la
mienne et celle du correspondant du Lob.
Cela fait 3 fautes avec J. F. ou
pourra aussi élire M. A. Amikhan,
Tortat et Lerrat. Et ainsi tous les clans
seront contents. - J'ai appris récemment que
M. Tortat avait eu, ~~au~~ Lycée de T^h, le prix
d'honneur, tant en rhétorique qu'en philo-
sophie. Il a le vote de nos J. F. Réflexion
faite, et étant donné qu'on prendrait aussi
Lerrat, le choix de "Procurer général" en
homme ne serait pas si mauvais que
cela. Qu'en pensez vous?

Pendant ces vacances après le mois de
juillet passé à Lamalou je suis venu me
reposer dans mon cher Reboudis entre mon
bois et mes rives du Giron. Je n'en suis sorti
qu'un jour pour aller admirer la place
royale de Montauban et les dunes d'Arges.

... Ou une cric sur le facteur arrive...
Respect à votre chère famille
Merci.

Respectueuses et très affectueux



Je ne me retiens pas.



Retour de Conférence.

- Homme d'esprit, du talent à foison
 Le Comte Henri B... dans la salle d'Estène
 Vient de trouver des modelages de lions
 Et l'empreinte des petits pieds des Chelleïmes.
 Les femmes d'aujourd'hui, si j'en crois les salons,
 Furent pour lui moins arces et moins pudiques
 Et seules les préhistoriques
 Ne lui montrent que les salons.

-
 Le Lâche Anonyme.